
HU/CMS 28.07.2022 
 

Protokoll der 135. Sitzung der Medienkommission 
 

Die Sitzung fand am Montag, dem 18.07.2022, von 15:00 bis 16:30 Uhr als BBB-Videokonferenz 
statt. 

Mitglieder und Stellv. Mitglieder der Kommission:  
Frau Prof. Dr. Petras (Vorsitzende der Kommission), Herr Prof. Dr. Hiltmann, Herr Dr. Leder, Herr 
Dr. Morgenstern, Herr Pleißner, Frau Schlebbe, Herr Dr. Schrenker, Herr Sombrutzki 

ständige Teilnehmende:  
Herr Prof. Dr. Degkwitz, Frau Mäder, Herr Pirr (Protokoll) 

Gäste: Herr Rohde, Herr Winks 

entschuldigt: Herr Conrad, Herr Dreyer, Frau Fanselow 

Tagesordnung: 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

2. Protokollbestätigung der 134. Sitzung 

3. Aktuelles aus CMS und UB 

4. Kernnetz der HU 

5. Umgang mit Accounts 

6. Mitarbeit in der Steuerungsgruppe „Digitale Lehre“ 

7. Verschiedenes 

 

1. Bestätigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig bestätigt. 

2. Protokollbestätigung der 134. Sitzung 

Das Protokoll der 134. Sitzung wird einstimmig bestätigt. 

 

3. Aktuelles aus UB und CMS 

UB, Herr Degkwitz berichtet: 

Die Personallücken in der UB konnten nachbesetzt werden. Die IT-Leitung beginnt voraussichtlich 
zum 1. Oktober, die Verwaltungsleitung voraussichtlich Mitte August. Die Einstellung seines 
eigenen Nachfolgers ist zum 1. November vorgesehen. 

CMS, Herr Pirr berichtet:  

Hier ist es zurzeit relativ ruhig. Viele sind im Urlaub. Es gibt aber weiterhin viele offene 
Personalvorgänge. 

 

4. Kernnetz der HU 

Herr Winks stellt den geplanten Umbau des HU-Lernnetzes in einer Präsentation vor. Die neue 
Ethernet Fabric-Technologie erfüllt alle Anforderungen an das Kernnetz bei geringeren Kosten (ca 
1/3 weniger) gegenüber der alten MPLS-Technologie. Bis Q2/23 ist ein Parallelbetrieb alter und 
neuer Technologie geplant, um einen möglichst reibungslosen Übergang zu gewährleisten. Die 
neue Technologie verbessert die Redundanz. 

 



5. Umgang mit Accounts 

Herr Morgenstern erklärt, warum er dieses Thema zur Diskussion in der Medienkommission 
angeregt hat. Verschiedene Probleme mit dem derzeit weitgehend unklarem Umgang mit Accounts 
von Mitarbeitenden bei deren Ausscheiden werden benannt und Lösungsmöglichkeiten diskutiert. 
Hierbei sind verschiedene Sichtweisen und Aspekte zu berücksichtigen: z.B. rechtlichlich 
Regelungen zur Archivierung, Zugreifbarkeit gemeinsamer Datenbestände, Löschwünsche der 
Betroffenen, Datenschutz, Sicht des GPR, usw . Auch im CMS ist dies bereits ein Thema und 
Lösungsmöglichkeiten werden gesucht. Die Medienkommission ist sich einig, dass hier uniweite 
Regelungen für einen Account-Lifecycle geschaffen werden sollten. 

6. Mitarbeit in der Steuerungsgruppe „Digitale Lehre“ 

Herr Pirr berichtet über die Steuerungsgruppe „Digitale Lehre“, die von der Universitätsleitung als 
strategisch orientierte Nachfolgerin der Task Force „Digitale Lehre“ eingerichtet wurde. Die erste 
Sitzung wird am 1. September per Videokonferenz stattfinden. Für die Medienkommission ist Frau 
Petras eingeladen worden, in dieser Gruppe mitzuarbeiten. 

 

7. Verschiedenes 

• Frau Petras gibt bekannt, dass sie ab Mitte August im Forschungssemester ist. Soweit 
möglich wird sie an den Sitzungen per VK teilnehmen.  

• Ideen für die Ausschreibung des Förderprogramms Digitale Medien werden gesucht. 
• Der Termin der nächsten Sitzung und ggf. die Videokonferenzdaten werden per E-Mail 

bekanntgegeben.  

 


